
@齐鲁晚报：3日，列席政协会议的教育部部长袁贵仁表示，异地高考改革

方案将很快出台，现已进入最后冲刺阶段。他说，并不是所有人都能异地高考，

除考虑城市承载能力外，家长要在当地工作。目前山东已在全国率先宣布从
2014年起允许外地考生参加山东高考。异地高考放开，对此您怎么看？
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异地高考，千万别变成拼爹

@百里云端：北京、云南这些地方的房
价是不是又该涨了。

@李爽Prince_laughing：我想以后上下
班坐地铁会更拥挤了，孩子们的课外班会
更多了，童年的天真烂漫会更少了，上学
和就业竞争更激烈了，北京人买房更难
了……

@没有翅膀的鱼S：真的实行起来，北
京要扎堆了，房价等又要上涨了。

@库玛的殴豆丧_Beijinger：到时候能到
异地参加高考的考生，恐怕就成了有钱有
势人家的专利，到时候比拼的就不是成绩
了，而是家长的实力，这就是所谓的高考
公平吗？

@canon121：本来是考孩子，现在是考
父母了么？

@手机党老党员：全国人民都在看着
北京。

@豆柒鱼Guoan：这样就会加剧教育资
源的分配不均，回头都到大城市工作，小
城市的教育水平越来越差，同时经济发展
也随之下降！

@orderdancer：恐怕“拼爹时代”来临
了。

全国人民都在看着北京

北京房价会涨吗

@greatmzx：首先放开地狱难度的山东
高考，对喜欢挑战极限的高手是个福音。

@超尹不会飞：山东再一次用改革走
在了教育的最前沿。根据现实情况的教育
改革得到的应该是掌声。

@刚健中正007：是利好消息，但就怕扎
堆出现新的不公平。

@Henric：山东率先开放异地高考了，
欢迎全国考生来山东高考！黑色幽默啊。

@一诺入尘：山东高考欢迎您，来啊来
啊欢迎你，山东省内考生表示毫无压力！

@优雅的高调傻子：山东题最难，分数
线最高，倒贴钱也没人愿意去山东高考。

@forrest_at_Mordor：放开的估计全是山
东、江苏、河南这样的省，没人愿意移民。

@西窗剪烛花：哪位壮士敢来山东异
地高考？

伤不起

压力山大
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“上级吃下级、一级吃一
级”，把风气带坏了。

——— 全国政协委员、上海财
经大学教授蒋洪认为，从中央做
起，才能杜绝“上级吃下级”。这
种制度缺陷来源于上层，要改变
现状必须从上层“动手术”。

偏远山区的教育，说白了就
是需要钱。

——— 全国政协委员崔永元
说，在云贵川等地，一个村子往
往只有十多个孩子，要去中心小
学上学，孩子们要走十几公里，
路上偶尔还有野兽出没。人才、
校舍都跟钱有关系。

国家可设“专职人大代表”。
——— 全国人大代表史宁中

建议设“专职人大代表”，这些人
大部分时间在北京，审核国家的
发展规划是否有道理，审核国家
的财政支出是否有道理。

春运，高速公路应当免费。
——— 全国政协委员冯世良

说，春运期间少收一些过路费，
解决国人的春运焦虑，应当算是
全国人民共享改革开放的成果。

中小学停止评选三好生。
——— 全国政协委员、中国书

协名誉主席沈鹏说，少年阶段就
分出优劣，不利学生成长，种种
不正当竞争，侵蚀儿童心灵。

办公科研场所将全部迁出，
实现红墙内无办公区。

——— 全国政协委员、故宫博
物院院长单霁翔说，故宫开放面
积将由目前的45 .79%提高到76%。

哪位壮士

敢来山东异地高考

@库玛的殴豆丧_Beijinger：最公平就是
统一试卷，按分数从高到低，择优录取。

@乐观的小燕子70：有谁会为了高考，
全家迁移，只要父母都在孩子读书的城市
工作，有社保记录，就可以控制，不要用这
个理由否定随迁子女异地高考！

@人间杂谈：统一分数线，统一考题才
是正道，可以对教育落后地区适当照顾。现
在照顾的是北京、上海这些占用了大量优
质资源的地区，这是不公平的症结所在。

@库玛的殴豆丧_Beijinger：作为一个理
智的北京人，我支持异地高考，但前提是考
生必须在本地接受义务教育，有完善的法
规和监督制度。

@小耗子的心情日记：什么都不用统
一，不管多少人各省录取率一样就行了。

@winter苏：一旦高考放开，北京的学
生就慌了。全国统一教材统一试题统一分
数线，才是王道。

全国统一试卷分数线

才是王道
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两会见老乡

两眼泪汪汪
@小周大聪：我们几名无

两会采访证的记者，正琢磨怎
么进代表驻地的时候，碰见来
自临沂的基层代表刘嘉坤，他
帮我们四名记者办了手续。因
为他下午还有别的安排，我们
就在办手续的间隙采访了他。
本报记者 周广聪 微博报道

北京的哥

很关心份子钱
@下载zhong：由于北京会

议中心离本报报道团驻地很
远，打车要半个小时，出租车上
没事，几个同事和司机攀谈，询
问他对全国两会最关心什么。

“关心出租车的份子钱啊。”司
机想了下，笑着说。
本报记者 李钢 微博报道

袁隆平可爱可敬

就是活雷锋
@齐晚大飞：袁隆平真是

个善良可爱的老头！3日，被记
者围得水泄不通，找不到餐厅，
着急地喊：“我要吃饭啦，没有
时间吃饭啦！”4日，趁着在驻地
酒店门口等车出发的空当，他
耐心地帮我们登记，帮助我们
进入会场采访！感动感谢！可爱
可敬的老头！
本报记者 张鹏飞 微博报道

无证记者

有了特殊通行证

@速写无心：有多少记者
是靠这个进驻地的？
本报记者 王媛 微博报道

@1四角天空1：济南
人都称“老师”，挺好。

@一眼看到吐：现在
都叫“亲”。

@阿兹猫掌柜：男士
尊称“先生”就挺好，女士
年纪大点称“女士”，年轻
的就称“小姐”，都挺好。

@津津乐道12345：
既然是人大代表，不论职
务多高，一律叫“同志”，我

认为叫“领导”太势利。
@刁民崔：我觉得喊

“老师”很合适，从理论上
讲“三人行必有我师”嘛！
喊“老师”，不会因不知对
方职务而造成尴尬，并且
还是对对方的尊重。

@宋傳傑：称呼什么，
关键是看对方喜欢听什
么。在济南，我就称呼对方

“老师(shei)”，到天津就称

呼“大哥大姐”。到北京就
“领导”呗。两会上，“委员”
“代表”是统称。

@ 飞得不走：叫“朋
友”吧，有朋自远方来嘛，

“朋友”叫起来亲切。
@救死扶伤的妞儿：

还是喊“先生”好一些。
@此橙可待taishan：直

接称呼“您好”不就得了
吗？

迎面一声“首长好”，我汗！
@齐鲁晚报：两会期间，酒店服务员常称代表委员为“首长”，这让一些基层人员很尴

尬。从最初的称呼“同志”，到后来的“先生”、“老板”、“领导”、“首长”，您认为哪个称呼最好？

全国两会正在召开。倪萍说她今年要当“哑巴委员”，还有代表委员提议恢复“五一长
假”，您对此有什么看法，可登录齐鲁晚报官方微博发表观点。齐鲁晚报新浪官方微博：http:/
/weibo.com/qlwb；全国两会微话题网址：http://topic.t.sina.com.cn/video/2012qglh/index.shtml

记者也疯狂
片/本报特派记者 王媛

4日，外国媒体的记者在会场倾听
委员们的讨论。

4日，在难得的午休时间，执勤武警从正
在休息的记者旁走过。

会场内外，每当有大家关注的代表委员出现，记者们就立刻兴奋起来。

在会场外，一名记者因连日奔波体力不
支，靠在沙发上睡着了。

每年两会已成中外媒体一比高低的赛场。会上，不但
代表、委员上紧了发条，记者忙碌的身影也随处可见。
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